



Nomos

Struktur und Entwicklung der deutschen VR-, MR- und AR-Branche aus Produzenten- und Anwendersicht



Cross Reality (XR) in Deutschland

Struktur, Potenziale und Bedarfe der deutschen Virtual Reality-, Augmented Reality- und Mixed Reality-Branche

Von Prof. Dr. Christian Zabel, Verena Telkmann, M.A. und Prof. Dr. Gernot Heisenberg

2021, 146 S., brosch., 32,- €

ISBN 978-3-8487-8135-5

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8135-5

Das Buch untersucht die Struktur und die Entwicklung der deutschen XR-Branche. Wo sitzen die VR-, AR- und MR-produzierenden Unternehmen und weshalb? Was stellen sie her und für wen? Wo sehen sie die Potenziale und die Hürden von XR, auch im Zeichen von Corona?

Das Buch führt die Erkenntnisse aus der ersten bundesweiten, repräsentativen Erhebung zu diesem Thema aus dem Jahr 2020 mit Vorstudien zusammen und analysiert

sie unter dem Blickwinkel der Clustertheorie bzw. Agglomerationsforschung.

Zusätzlich wird die Akzeptanz dieser neuen Technologien durch Nutzer (Endanwender und Unternehmen) betrachtet: Fallstudien zur Übernahme von XR in Firmen und eine Befragung zur VR-Nutzung von Privatpersonen ergänzen das Buch um die Anwenderperspektive.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Structure and Development of the German VR, MR and AR Industry from a Producers' and a Users' Perspective



Cross Reality (XR) in Deutschland

Struktur, Potenziale und Bedarfe der deutschen Virtual Reality-, Augmented Reality- und Mixed Reality-Branche

By Prof. Dr. Christian Zabel, Verena Telkmann, M.A.
and Prof. Dr. Gernot Heisenberg

2021, 146 pp., pb., € 32.00

ISBN 978-3-8487-8135-5

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8135-5

This book examines the structure and development of the German XR industry. Where are the companies that produce VR, AR and MR located and why? What do they produce and for whom? Where do they see the potential of XR and the hurdles it presents, especially during the current coronavirus pandemic?

Based on the first nationwide representative survey on this topic (carried out in 2020) and previous studies, the book

examines findings from the perspective of cluster theory or agglomeration research.

In addition, the authors analyse acceptance of these new technologies by users (end users and companies) through case studies of the adoption of XR in companies and a survey on VR usage by individuals.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary